



L'ICM et Unicancer s'engagent aux côtés de la Ligue Sénégalaise Contre le Cancer

En marge du Sommet Afrique-France qui s'est tenu le 8 octobre 2021, l'Institut du Cancer de Montpellier et Unicancer, le réseau français des Centres de Lutte Contre le Cancer, ont signé une convention de partenariat avec la Ligue Sénégalaise Contre le Cancer (LISCA) afin de renforcer et structurer la coopération dans la lutte contre le cancer.

Sous l'impulsion de l'Association des Sénégalais de l'Hérault (ASH), l'ensemble des institutions a souhaité formaliser une collaboration en fixant un véritable cadre partenarial, ayant pour vocation de développer des actions concrètes et pérennes de lutte contre le cancer.

« Unicancer se félicite de la signature de ce partenariat ambitieux avec la LISCA, qui s'inscrit pleinement dans notre plan stratégique et les valeurs partagées par notre réseau. Il témoigne de notre volonté d'agir contre le cancer par des coopérations internationales concrètes, mettant à profit de tous les acteurs, notre expertise en matière de soin, de recherche et d'innovation en cancérologie. » Sophie Beaupère, Déléguée Générale d'Unicancer.

Un des axes prioritaires de la convention porte sur la formation des médecins et des équipes soignantes, en France et au Sénégal. Avec l'appui de l'organisme de formation d'Unicancer, cette collaboration contribuera à l'amélioration des pratiques des professionnels de santé.

La convention vise également à faciliter l'organisation d'adressage de patients pour des prises en charge de recours, dans le respect des exigences de qualité et de sécurité des soins.

Les compétences d'Unicancer seront également mises à disposition de la LISCA pour la sélection et l'acquisition des équipements biomédicaux innovants de dernière génération, adaptés à la médecine de précision en cancérologie.

« A travers cette convention, nous renforçons les liens entre nos institutions respectives, avec l'objectif de mettre en œuvre les priorités identifiées et de coordonner les actions de prévention. Nous bâtissons ainsi un pont majeur entre la France et le Sénégal, ouvrant sur tout le continent Africain. La lutte

Contact Presse :

Ivannick Chataigné – 06 14 05 43 21, Ivannick.Chataigne@icm.unicancer.fr
Frédérique Planet - 04 67 61 25 94, Frederique.Planet@icm.unicancer.fr

contre le cancer ne doit pas avoir de frontières. » Pr Marc Ychou – Directeur Général de l'ICM

« La LISCA se félicite de la signature de cette convention qui nous permettra de mettre en place une collaboration sans précédent dans le cadre de notre mission d'aide à la formation des spécialistes médicaux et paramédicaux. De même, nous pourrons aussi à travers cette convention assurer le relèvement du plateau technique des institutions de lutte contre le Cancer du Sénégal en contribuant à leur dotation en équipements de dernière génération. Notre -ENSEMBLE VAINCRE LE CANCER- prend tout son sens ! » - Rose GAYE NDAO, Vice-présidente chargée des relations extérieures

A propos



Créé en 1923, l'ICM (Institut du Cancer de Montpellier) est le Centre de Lutte Contre le Cancer (CLCC) du Languedoc-Roussillon. Il est reconnu au niveau national pour son expertise et son innovation dans la prise en charge des patients atteints de cancers. Il est un des seuls établissements en France à regrouper sur un même site des unités de soins, de prévention, de recherche clinique, translationnelle et fondamentale en cancérologie. L'ICM est habilité à recevoir des dons, legs et donations pour financer la recherche.

L'ICM en chiffres : 32 834 patients reçus et 64 064 consultations en 2020, 148 lits en hospitalisation complète, 30 lits ou places en hospitalisation de jour, 12 lits ou places en Chirurgie ambulatoire, 8 lits ou places en Médecine ambulatoire, 6 lits de soins de support. 1 066 salariés dont 131 médecins et 102 personnes dédiées à la recherche clinique, translationnelle et fondamentale ainsi que 16 équipes de recherche mixtes (Inserm/ICM/UM1). 1 269 patients inclus dans 187 essais cliniques.



Unicancer est l'unique réseau hospitalier français dédié à 100 % à la lutte contre le cancer. Il est garant d'un modèle de prise en charge du cancer qui combine excellence, humanisme, solidarité et innovation.

Il regroupe 18 CLCC et un membre affilié, des Etablissements Privés d'Intérêt Collectif (ESPIC), à but non lucratif, garantissant ainsi un égal accès aux soins à l'ensemble des patients, une approche médicale et soignante pluridisciplinaire, ainsi qu'une prise en charge globale du patient.



La Ligue Sénégalaise Contre le Cancer (LISCA), association à but non lucratif a été créée en 1985. Ses missions : * Informer les populations sur les risques et les premiers symptômes de la maladie, les

Contact Presse :

Ivannick Chataigné – 06 14 05 43 21, Ivannick.Chataigne@icm.unicancer.fr
Frédérique Planet - 04 67 61 25 94, Frederique.Planet@icm.unicancer.fr

actions de dépistage, de prévention et de traitement disponibles. * Soutenir les malades devant le coût très élevé des produits anticancéreux et l'absence d'un système assurantiel ou mutualiste étendu. * Aider à la formation des spécialistes médicaux et paramédicaux capables de répondre aux attentes des malades, des familles et des pouvoirs publics; * Contribuer à la dotation d'équipements pour le dépistage, la prévention, le diagnostic et le traitement. * Promouvoir la recherche, notamment en médecine alternative et complémentaire. * Rechercher des synergies d'action avec les organisations nationales ou internationales de lutte contre le cancer.



L'Association des Sénégalais de l'Hérault (ASH), créée en 1989, regroupe aujourd'hui environ 3 000 sénégalais. Elle vise à établir entre ses membres des relations solidaires et amicales, la promotion de la culture sénégalaise et africaine dans l'Hérault et la défense des intérêts matériels et moraux de ses membres. Elle a également pour mission la promotion et l'accompagnement des actions de solidarité internationale, autant pour valoriser le territoire montpelliérain que le Sénégal.

Contact Presse :

Ivannick Chataigné – 06 14 05 43 21, Ivannick.Chataigne@icm.unicancer.fr
Frédérique Planet - 04 67 61 25 94, Frederique.Planet@icm.unicancer.fr